

Vous en reprendrez bien une tranche? Les enfants du P'tit plus (l'association des parents et habitants en soutien du collège) proposaient pâtisseries et autres lors de la traditionnelle Foire de Coffrane. (Photo pif).

SOMMAIRE

- 3 Le concert géant des Jardins
- 5 A Boudevilliers et à Cernier pour s'amuser: le pump track fera le bonheur des gosses et l'Escape Room la joie des plus grands
- 7 Un agenda bien fourni
- 7 Pharmacies de garde
- 7 Petites annonces
- 9 Des champions à la pelle au Ski-club
- 10-11 La Commune de Val-de-Ruz communique











Picci Sàrl 2063 Vilars



Ebénisterie – Agencement – Cuisine

Tel 032 853 53 66 – www.picci.ch – fax 032 853 55 22







2



Grand'rue 8 - 2072 St-Blaise - sucrésalé.ch





Laiterie de Chézard-St-Martin

078 209 75 74 Grand'Rue 48

Fromage, pain, alimentation



Daniel Matthey Savagnier

Toujours à votre service!

Occasions

Scooters 125 cm³ Vélos - Tondeuses

Réparations

Vélos – Vélomoteurs Tondeuses

De préférence sur rendez-vous 032 853 18 86







«Au 3 Chouettes» A Dombresson



Chez Martine et Gogo Repas à midi sous réservation + 41 79 793 21 51



Natel 079 430 98 93 • Fax 032 852 05 60 • menuiseriebrace







SERVICE & RÉPARATION VENTE VOITURES NEUVES VENTE OCCASIONS OLDTIMER



GB Véhitechnique SA • Chemin des Roseaux 5 • 2068 Hauterive Tél. 032 721 29 59 • Fax 032 721 29 88 • vehitechnique@bluewin.ch





LE CONCERT GÉANT DES FANFARES NEUCHÂTELOISES



Un rassemblement de musiciens qui s'annonce gigantesque (ici au Landeron). (Photo Jardins musicaux).

Ce sera l'événement phare de la 26° édition des Jardins musicaux: l'ensemble des fanfares du canton de Neuchâtel seront réunies en concert, dimanche 20 août 2023 sur le site d'Evologia à Cernier. On parle de 700 musiciens amateurs qui interpréteront une création originale d'une heure et quart sous la baguette de Martial Rosselet. Un événement que le directeur adjoint du Conservatoire décrypte en trois questions.

- Martial Rosselet, pouvez-vous poser le décor et nous préciser en quoi consiste cet événement?
- -(MR) L'ACMN, l'Association cantonale des musiques neuchâteloises, fête cette année son 100° anniversaire. Nous avons été approchés par les Jardins musicaux pour marquer cet événement d'une manière particulière. L'idée est donc venue de faire jouer ensemble les musiciens des 34 fanfares du canton

dans «La Parade des animaux». Il s'agit bien d'une création originale de quatre compositeurs; Guy Bovet, Vincent Pellet, Martin Pring et Bertrand Roulet. Quinze morceaux seront joués incarnant chacun un animal.

- Si deux cents élèves du Collège des Mûriers à Colombier participeront également à ce concert en interprétant la «Ballade du ver à soie», vous serez de votre côté à la baguette. Le principal défi n'est-il pas d'éviter la cacophonie pour que tous les musiciens soient synchrones et, qu'allez-vous jouer?
- (MR) Effectivement, le nombre constitue le principal défi. Cela peut vite déraper. En réalité, on façonne les pièces d'un puzzle géant dans chaque région et le jour J ces pièces doivent s'emboîter pour que l'image soit belle. Nous avons déjà agendé deux dates (ndlr: 11 et 18 juin) au cours desquelles tout le monde sera réuni, sans parler de la générale. Et pendant le concert en lui-même, il y aura trois co-directeurs qui vont m'appuyer pour diriger les opérations. C'est une belle aventure, mais on sait aussi que dans toute création, il y a une part d'imprévu.

Ce concert aura une forte empreinte classique. Mais il comportera par exemple aussi un morceau de rock de même qu'une partition destinée aux cornemuses, puisqu'il existe au Val-de-Ruz, un groupe de cornemuses.

- Précisément, ce concert se jouera à l'extérieur des Grandes serres, sur le site d'Evologia, que va-t-il se passer en cas de mauvais temps. Le risque d'annulation existe-t-il?
- C'est déjà pour cette raison que nous avons prévu de le jouer à deux reprises, matin et après-midi. Mais si nous devions l'annuler, il est évident que nous le jouerons à une autre date. En regard de tout le travail et toute l'énergie engagés pour la concrétisation de ce projet, il n'est pas question de l'annuler purement et simplement. /pif

La 26^e édition des Jardins musicaux se tiendra du 15 au 29 août en priorité sur le site d'Evologia à Cernier, mais aussi dans les Parcs Chasseral et Doubs. Nous y reviendrons encore dans une prochaine édition. Informations sur le site https://jardinsmusicaux.ch

EN DEUX, TROIS MOTS



Un sourire malgré la fraîcheur ambiante à la Foire de Coffrane. (Photo pif).

La fête à la Foire!

Huit degrés au thermomètre à l'heure de la soupe, le soleil qui tente timidement de se faire une place entre des nuages trop tenaces et le crachin: la Foire de Coffrane s'est tenue lundi 24 avril. Elle a connu le même temps maussade que l'an dernier. La météo n'invitait pas les badauds à déambuler entre les quelques stands qui occupaient les deux rues principales du village. A l'heure du repas, l'animation restait néanmoins vive sous les tentes dressées pour l'événement. Les écoliers et écolières du collège, eux, ont vécu une journée particulière. Ils étaient invités à participer à un rallye et aussi à vendre des

pâtisseries et autres confections maison sous la tente montée à cet effet.

La Foire de Coffrane était précédée par deux jours de fête au village. Et s'il n'y a pas eu toujours forcément foule, c'était aussi un moment de convivialité entre gens du coin! /pif

Passeport-vacances

Tous les enfants nés entre 2008 et 2015 sont invités à se munir du Passeport-vacances jeunesse dont le programme d'activités s'étalera durant trois semaines, pendant les vacances scolaires d'été, du 3 au 22 juillet. Pour cette nou-

velle édition, le PVJ propose plus de 240 activités dont une quarantaine de nouvelles et aussi quelques-unes d'entre elles au Val-de-Ruz: «Ca pique, mais c'est doux», «Rallye végétal au Moyen-Age», «De la graine à la plante», etc. Tous les détails concernant ces animations sont à découvrir sur le site internet www.passeportvacancesne.ch. Inscriptions et réservations sur le même site.

Les serres se mettent au vert

Depuis le début de l'année, la production des serres de la Ville de Neuchâtel, implantées sur le site d'Evologia à Cernier est devenue entièrement biologique. Du terreau à l'engrais en passant par la lutte contre les ravageurs, les quelque 250'000 plantes qui embel-

lissent la capitale cantonale sont préparées de la manière la plus naturelle qui soit, dans un souci d'exemplarité et de préservation de la biodiversité. La reconversion, qui va durer deux ans, débouchera sur le label Bio Suisse, soumis à contrôles réguliers. Une première en Suisse romande pour un établissement horticole de cette taille.

Cela fait sept ans que l'Office des parcs et promenades, dont dépend l'établissement horticole de Cernier, a commencé à diminuer l'usage des produits phytosanitaires. Dans son communiqué, la Ville de Neuchâtel explique «qu'elle souhaite inciter les entreprises privées et les particuliers à adopter un mode de culture des plantes ornementales plus respectueuse de l'environnement». / comm



A Cernier, les serres de la Ville vont passer au vert. (Photo sp).





- · Rallye pour les enfants
- Repair Café

EN COLLABORATION AVEC



- Contrôle gratuit des vélos toute la journée
- À 14h: Cours « change ta chambre à air »





Proche de vous depuis 1930

votre partenaire pour vos projets de construction sanitaire et chauffage

F. Gabus SA • Sous-le-Chêne 2 • 2043 Boudevilliers tél 032 857 26 16 • site www.fgabus.ch



rwo neuchâtel sa

www.rwb.ch





www.sambiagio-style.ch

Magali Niklaus

Psychanalyste, Institut C.G. Jung, Zurich Constellations systémiques Social Dreaming

ക്കരു

Grand Rue 64 - Chézard-Saint-Martin 078 642 00 34 - www.magali-niklaus.ch





Olivier Matthey

Route de Clémesin 2 2057 Villiers

079 768 25 16 info@mat-toitures.ch www.mat-toitures.ch





UN TERRAIN DE JEU POUR APPRENDRE À TENIR SUR UN VÉLO



Creux, bosses, virages serrés: A Boudevilliers, le pump track a été inauguré le 6 mai dernier. (Photo pif).

Le pump track de Boudevilliers a été inauguré samedi dernier. C'est la concrétisation d'un projet qui avait germé dans la tête des Boud's, l'association des parents d'élèves du village, en novembre 2020 déjà. L'idée était d'offrir une animation extérieure pour les plus jeunes. Les infrastructures récréatives font plutôt défaut à Boudevilliers. Selon les Boud's, elles se résument à une très

maigre place de jeu et une cour d'école qui souffre de l'usure du temps.

Bosses, virages, creux sur un circuit fermé et tout ça – si possible - sans donner un coup de pédale: c'est le principe même du pump track. Les Boud's se sont inspirés d'une piste existante à Bienne pour imaginer leur terrain de jeu. Leur réalisation est localisée sur une parcelle communale de 1'500 mètres carrés, en zone d'utilité publique, en haut de la rue du Collège, mais à l'inverse de la majorité des pistes, la leur est uniquement en chaille et non pas asphaltée. Renoncer à un revêtement en dur nécessite plus d'entretien – la piste se dégradant plus rapidement - mais cela représente aussi des avantages: «En cas de sous-utilisation, nous pouvons rapidement aplanir

le terrain si nécessaire. C'est également moins bruyant», précise David Vuillemez, l'un des parents à l'origine du projet. La chaille ne permet toutefois pas de rouler en skateboard ou trottinette: les vélos – genre BMX – seront rois. Et lorsque les pratiquants sont habiles, ceux-ci se contentent de «pomper» sur leur guidon pour boucler leur parcours, sans un coup de pédale donc. La démonstration en a été faite samedi dernier, jour de l'inauguration, par quelques jeunes du Val-de-Ruz. Parmi eux, Alexi Mosset: ce champion du monde juniors de télémark nous rappelle – si besoin est – qu'il était un pilote de BMX de réputation internationale avant de ne se consacrer plus qu'au ski.

La réalisation du pump track de Boudevilliers a coûté quelque 80'000 francs. Le budget a été respecté grâce au soutien de sponsors ainsi que des entreprises qui ont participé aux travaux de construction. La mise à disposition du terrain fait l'objet d'un bail de 20 ans avec la commune. Tous les feux sont donc désormais au vert pour permettre aux enfants de s'éclater sur leur vélo: «L'accès est libre et techniquement, la piste ne représente que peu de risques. Seuls les pilotes expérimentés parviennent réellement à prendre de la vitesse», s'enthousiasme encore David Vuillemez. /pif

ESCAPE FAST: UNE ATTRACTION UNIQUE AU VAL-DE-RUZ

Le projet d'extension de la seule Escape Room du Val-de-Ruz «Escape Fast», rue Comble-Emine 1 à Cernier, trotte dans l'esprit de la gérante des lieux, Caroline Chair. «Escape Fast» comprend actuellement deux chambres, l'une familiale et l'autre réservée en priorité aux adultes. Le but est de proposer une troisième chambre sur le même site et aussi de se renouveler, ce qui est nécessaire pour ce genre d'attraction.

«Les participants sont surpris par une tempête, ils se mettent à l'abri dans un garage désaffecté. Mais la porte se referme derrière eux, ils disposent d'une heure pour ressortir», narre Etienne Stauri au moment d'évoquer le décor d'«Escape Fast». Tout en discourant en notre compagnie, ce Game Master professionnel a toujours conservé une oreille attentive sur ce qui se passait à l'intérieur de la chambre de jeu où une famille de quatre enfants se débattaient pour résoudre les énigmes: «C'était bien ficelé», a souligné la maman de l'équipe, même si, après une heure et comme c'est très souvent le cas, il a fallu l'appui du maître de jeu pour quitter le garage. Les Escape Room sont toujours équipées de

microphones ce qui permet au maître de jeu de suivre l'évolution des joueurs et aussi de les aider.

Si quatre Vaudruziens à l'esprit très créatif ont investi une maison entière à La Chaux-de-Fonds pour la transformer en un labyrinthe de pièces au décor totalement fou, «Escape Fast» à Cernier est à notre connaissance le seul endroit

du Val-de-Ruz où il est aujourd'hui possible de s'adonner à un loisir devenu à la mode, soit tenter de ressortir d'une pièce close en résolvant des énigmes et des manipulations. «Escape Fast» a ouvert ses portes en 2019. Les visiteurs ont le choix entre une pièce plus familiale (le garage désaffecté) et une autre moins accueillante (dénommée vaincre ou mourir) réservée aux plus de 16 ans.

A la réception d'Escape Fast, le décor se veut déjà un brin déjanté. (Photo pif).

Le renouvellement et même l'extension s'imposent. La durée de vie d'une salle est limitée: «Il est rare que nos clients passent deux fois», explique encore Etienne Stauri. «La seconde fois, l'effet de surprise a complètement disparu. Idéalement, tous les trois ans, il faudrait modifier le décor».

C'est aussi avec cet objectif en tête que Caroline Chair vise à agrandir Escape Fast et à ouvrir une pièce supplémentaire, soit dans le bâtiment actuel, soit dans un bâtiment adjacent: «Les discussions sont en cours. Rien n'est encore finalisé».

Pour l'anecdote, Caroline Chair possède un CFC de cuisinière; elle a ensuite fait un bachelor de styliste et de modéliste avant de créer sa propre marque de vêtements et faire preuve de beaucoup d'imagination pour se lancer dans la réalisation d'une Escape Room. Il reste maintenant à découvrir si les perspectives de développement se concrétiseront: «Idéalement, il faudrait que tout soit terminé fin 2024». /pif





Installation sanitaire - Dépannage - Robinet qui coule - Lavabo cassé Stéphane Höhener - Val-de-Ruz

Natel 079 307 83 09 - sanitaire.h2o@gmail.com









Restaurant



27 mai | 29 juillet 24 juin | 19 août 15 juillet | 26 août 22 juillet | 16 sept.

début des matchs à 19h30 infos sur: slr-rochefort.ch

Org.: Sociétés Locales Rochefort

des communes
Rochefort

Famille Götz Matthieu et Béatrice
032/855.20.45

www.restaurant-des-communes.ch

Rognon de veau au cognac
les 20,21,27 et 28 mai
20 et 27 midi et soir
21 et 28 uniquement à midi
Fête des mamans
menu de circonstance
disponible sur notre site
onglet: les suggestions
Tous les samedis midi
Langue de bœuf, sauce câpres

Fête Régionale de Gymnastique du Val de Ruz **Samedi et dimanche 27 et 28 mai 2023**

BIENNE ET MORAT.

Fête cantonale de Gymnastique Parents-enfants et Enfantines Dimanche 28 mai 2023

Sur la place du collège et à la Fondation Borel

à Dombresson

Une énorme Fête de la gymnastique organisée par

Venez encourager quelques 600 gymnastes

FSG

2 buvettes sur le site de la Fête : Sous la grande tente de la place du collège et à la Fondation Borel

Food Trucks sur la place du collège vous proposeront : Pommes de terre garnies – Hamburger – Pizzas – Crêpes - Glaces italiennes

TU CHERCHES ENCORE UNE INFO?

Plan d'accès ou de parcage ? Plan des installations ? Horaires des concours ? Résultats ?



https://fsg-dombresson-villiers.clubdesk.com/fr2023_et_fc2023



7

AGENDA: QUE FAIRE AU VAL-DE-RUZ?

Boudevilliers - Du chien

La Société cynologique «Les amis du chien du Val-de-Ruz» organise un parcours de mobility gratuit avec initiation pour tous les chiens dès neuf mois, samedi 13 mai de 10h30 à 16h sur son terrain, chemin de Bioley, à Boudevilliers. Informations: www.scvr.ch.

Dombresson - Orque

Un concert d'orgue sera donné dimanche 14 mai à 17h au Temple de Dombresson par Norberto Broggini. Cet organiste né en Argentine sera accompagné à la flûte à bec et au cornet à bouquin par Agatha Gautschi. Entrée libre, collecte à la sortie.

Valangin - Animation

Le Château de Valangin vivra au rythme de la Journée des musées, dimanche 14 mai de 11h à 17h. Le programme des animations comprend entre autres une visite guidée de l'exposition temporaire consacrée aux photos de Georges Montandon. Les enfants seront invités à créer un cyanotope (procédé photographique) ou à regarder un théâtre de marionnettes. Deux fables seront proposées: «Le crapaud aux yeux bleus» et «L'ours soleil». Entrée gratuite. Informations: https://château-de-valangin.ch.

Les Hauts-Geneveys Course à pied

La première édition de la Simba Run se tiendra dimanche 14 mai aux Gollières, aux Hauts-Geneveys. Cette course de relais par équipes de deux se déroulera sur une boucle de 4,8 kilomètres à couvrir un maximum de fois pendant six heures. Inscriptions et informations sur www.simbarun.ch.

Dombresson - Foire

Trois jours de fête et de foire: c'est le programme des réjouissances! La traditionnelle Foire de printemps de Dombresson se tiendra lundi 15 mai prochain dans les rues du village. Elle sera précédée par la 6° édition de la «Seyon Bierfest», vendredi 12 mai de 18h à minuit et samedi 13 mai de 17h à 2h du matin.

Chézard - Danse

La Fête de la danse se tient cette année du 11 au 14 mai. Et elle s'invite également au Val-de-Ruz sous forme de cours d'initiation à l'Atelier du Yoga à Chézard-Saint-Martin. C'est samedi 13 mai dès 13h30. Danse contemporaine, salsa cubaine, tango argentin: il y a possibilité de découvrir différentes danses. https://fetedeladanse.ch/neuchatel/programme/cours-de-danse-2/-

Fontainemelon - Cinéma

Comment fait-on lorsqu'on est vampire depuis des siècles et qu'on doit discrètement vivre en color en 2014? C'est l'in-

trigue du film de Jemaine Clément & Taika Waititi «What we do in the Shadows», qui sera projeté sur l'écran de la salle de spectacles de Fontainemelon, vendredi 19 mai à 20 heures. Age 14 ans (12 ans accompagné).

Saules - Moulin

Agitation exceptionnelle en vue au Moulin de Bayerel, à Saules: démonstrations de sciage de bois à l'ancienne, présentation des installations d'énergies renouvelables, hydrauliques et solaires, vente de farine du Val-de-Ruz et fabrication de pains par le meunier M. Tock figurent au programme de la Journée suisse des Moulins, samedi 20 mai de 10h à 17h. Petite restauration avec crêpes et buvette.

Cernier - Rucher

Espace Abeilles proposera une kyrielle d'animations samedi 20 mai de 10h à 18h sur le site d'Evologia à Cernier, à l'occasion de la Journée mondiale des abeilles et des pollinisateurs. Chasse au trésor, bricolage, soupe aux pois, vente de produits de la ruche: il y en aura pour tous les goûts, grands ou petits.

Cernier - Ra...conte

Dans le cadre de la Journée suisse de la lecture à voix haute, les membres de l'association Prévention de l'illettrisme dès le préscolaire se mettent à disposition des enfants pour un après-midi rempli d'histoires. Livres à lire: ce sera mercredi 24 mai de 14h à 17h à Cernier. Par beau temps, rendez-vous à la place de jeux Guillemette-de-Vergy. Si le temps se gâte, rendez-vous en face, devant la BCN: Gratuit et sans inscriptions. Informations: www.journee-de-la-lecture.ch et www.pip-ne.ch.

Chézard – Exposition

Retour en enfance pour des jouets qui amusent encore également les adultes. Une exposition de Lego se tiendra samedi 20 mai de 10h à 18h et dimanche 21 mai de 10h à 17h au magasin Loris Créations, Grand'Rue 52 à Chézard-Saint-Martin. L'accent est mis en priorité sur le Lego d'occasion. Le Lego dans tous ses états: c'est vraiment pour petits et grands! Renseignements: *info@loriscreations.ch*.

Dombresson - Sportif

C'est un grand rassemblement des gymnastes et autres athlètes du coin. La Fête régionale de gymnastique du Val-de-Ruz se tiendra durant tout le week-end des 27 et 28 mai à Dombresson. Elle sera couplée avec la Fête cantonale enfantine et parents-enfants, dimanche 28 mai. Au total: quelque 600 gymnastes seront rassemblés sur la Place du collège et à la Fondation Borel.

Valangin - Exposition

Artiste-peintre neuchâteloise, Rosalie Evard expose ses œuvres jusqu'au dimanche 28 mai à la Maison de Madame T. à Valangin. Fascinée par l'art du portrait, elle constitue des collages à partir d'images glanées dans des magazines ou de photographies personnelles qu'elle retravaille sur Photoshop. L'image numérique qui en résulte lui sert ensuite de modèle pour la peinture qu'elle réalisera à l'acrylique. Horaires d'ouverture de la galerie: les vendredis de 14h à 18h, samedi et dimanche de 14h à 17 heures. Ou sur rendez-vous: 078 889 89 29.

Que faire au Val-de-Ruz?

Si vous désirez nous transmettre l'un ou l'autre événement qui anime la vallée, faites-nous parvenir vos informations par courriel à l'adresse redaction@valderuzinfo.ch, en n'oubliant pas de respecter les délais d'impression. Pour le numéro 278, dernier délai d'envoi lundi 15 mai (parution jeudi 25 mai). Les lotos, vide-greniers, matches aux cartes, cours privés, ne sont pas référencés dans l'agenda. Pour ce genre de manifestations, il faut se référer à la rubrique petites annonces sur www.valderuzinfo.ch.

Harbor Harbor Parties Address Andrews Andrews

ment vivre en coloc en 2014? C'est l'in- A la Foire de Dombresson. (Photo pif).

PHARMACIES DE GARDE

Le service de garde est assuré tous les jours en dehors des heures d'ouverture des pharmacies de la commune de Val-de-Ruz. Les dimanches et les jours fériés, la pharmacie de garde est ouverte de 11h à midi et éventuellement de 18h à 18h30.

du 6 au 12 mai 2023

Pharmacie Marti Cernier 032 853 21 72

du 13 au 19 mai 2023

Pharmacie du 1^{er} Mars Les Geneveys-sur-Coffrane 032 857 10 09 (Ascension)

du 20 au 26 mai 2023

pharmacieplus du val-de-ruz Fontainemelon 032 853 22 56

MÉDECIN DE GARDE 0848 134 134



PROCHAINES PARUTIONS

N° 278 25 mai 2023 N° 279 8 juin 2023 N° 280 22 juin 2023

PETITES ANNONCES

A louer: Saint-Martin appartement 2 chambres, grand séjour, salle de bains baignoire, WC séparés, cuisine agencée, réduit - 2° étage, Loyer CHF 1'350.-charges comprises, libre de suite. tél. 079 624 60 73 .

Impressum

Editeur: Val-de-Ruz info, chemin des Coeudriers 9, 2052 Fontainemelon Président de la société coopérative: Daniel Schneiter, 078 670 03 11. daniel.schneiter@valderuzinfo.ch Rédaction: 079 948 99 35, redaction@valderuzinfo.ch Administration: Bernadette Jordan, 032 853 70 64, bernadette.jordan@valderuzinfo.ch Publicité: Nadège Ribaux, 077 523 25 79, publicite@valderuzinfo.ch Internet: www.valderuzinfo.ch Impression: Val Impressions, Cernier Tirage: 8'600 exemplaires Distribution: bimensuelle dans tous les ménages de la commune de Val-de-IBAN: CH42 8080 8002 3886 2590 0

Prochaine parution: le jeudi 25 mai 2023.



CITROËN C3 ET C3 AIRCROSS



En savoir plus sur citroenist-mag.ch

Offres valables sur les véhicules vendus du 1.04. au 31.05.2023. Offres réservées aux clients particuliers, dans le réseau de concessionnaires participant. Conditions de leasing sous réserve d'acceptation par Santander Consumer Finance Schweiz AG, Schlieren. La conclusion d'un contrat de leasing est irrecevable si elle entraîne le surendettement du preneur de leasing. Exemple de calcul pour un particulier. Prix de vente conseillés incluant la TVA. Exemple de leasing: Citroën C3 PureFech 83ch Youl, prix catalogue 19'890 CHF; prix de vente recommandé après déduction de toutes les remises 16'990 CHF, apport 3'512 CHF, mensualité 139 CHF TVA incluse, valeur résiduelle 8'406 CHF, taux d'intérêt annuel effectif 3.03%. Durée du leasing 48 mois, kilométrage annuel 10'0000 km. Offre seulement en relation avec une assurance mensualité (chômage, incapacité de gain) SECURE4you+ à 6.60 CHF/mois. Modèle présenté: Citroën C3 PureTech 83ch Swiss Edition, prix catalogue 25'050 CHF; Garantie 5 ans/100'000 km (au premier terme échu) offerte; Consommation totale 5.7 l/100 km; émissions de CO2 128 g/km; catégorie d'efficacité énergétique C. Exemple de leasing: Citroën C3 Aircross PureTech 110ch Swiss Edition, prix catalogue 28'500 CHF; prix de vente recommandé après déduction de toutes les remises 22'490 CHF, apport 4'035 CHF, mensualité 185 CHF TVA incluse, valeur résiduelle 17'59 CHF, taux d'intérêt annuel effectif 3.03%. Durée du leasing 48 mois, kilométrage annuel 10'000km. Offre seulement en relation avec une assurance mensualité (chômage, incapacité de gain) SECURE4you+ à 8.80 CHF/mois. Modèle présenté: Citroën C3 Aircross PureTech 130ch EAT6 Shine Pack, prix catalogue 34'500 CHF; Garantie 5 ans/100'000 km (au premier terme échu) offerte; Consommation totale 6.9 l/100 km; émissions de CO2 156 g/km; catégorie d'efficacité énergétique D. AC Automobile Schweiz AG se réserve le droit de modifier sans préavis les données techniques, les équipements et les prix.







QUE DE CHAMPIONS AU SKI-CLUB!



Les champions du Ski-club: (de g. à d.): Robin Tissière, Justine Herzog et Robin Cuche. Manque: Rémi Cuche. (Photo pif).

Le Ski-club Chasseral-Dombresson ne manque pas d'athlètes de valeur. Il a tenu à féliciter officiellement quatre de ses skieurs qui ont réussi à se faire une place dans des compétitions internationales durant le dernier hiver: Justine Herzog, Rémi Cuche, Robin Cuche et Robin Tissières. La cérémonie s'est tenue en présence des autorités à la Buvette du Crêt-du-Puy. Ils ont tous reçu un bon pour un vol biplace en parapente: de quoi les inviter à voir encore plus haut et plus loin!

La carrière d'un sportif d'élite ne suit que rarement une courbe de progression linéaire. Elle est semée d'embûches. C'est peut-être l'élément essentiel qui est ressorti du discours du président du Giron jurassien des clubs de sports neige, qui n'est autre que Didier Cuche, au moment d'évoquer le parcours des athlètes de pointe du SC Chasseral-Dombresson, qui s'illustrent bien au-delà des frontières du Val-de-Ruz, puisqu'ils font parler d'eux sur la scène internationale.

La palme du mérite revient peut-être – s'il faut en attribuer une – à Robin Cuche: le neveu de Didier a eu raison de persévérer. Son handicap a fait l'objet d'un reclassement. Il a été mieux pris en compte et il a vécu la meilleure saison de sa carrière: deuxième du classe-

ment général de la Coupe du monde de ski-paralympique, premier du classement général de la descente et du géant, deuxième en slalom et troisième en Super-G. «Bon vent pour la suite», lui a lancé son oncle Didier: «Tu as pris un nouveau départ et pourquoi ne pas prolonger ta carrière jusqu'aux JO 2026».

Le frère de Robin, Rémi Cuche a lui aussi vécu son plus bel hiver après s'être déchiré les ligaments croisés des deux genoux et avoir vécu deux années de galère: «C'est un exemple d'abnégation et de résilience», a insisté Didier Cuche. Rémi Cuche peut mettre en avant un cinquième rang dans le cadre du Super-G de la Coupe d'Europe. Il a surtout été intégré au cadre B de Swiss-ski. A 22 ans, c'était ça ou rien.

Justine Herzog, elle non plus n'a pas été épargnée par la scoumoune. L'étudiante des Geneveys-sur-Coffrane s'est blessée à la main en début d'hiver. Absente pendant près de deux mois, elle s'est montrée compétitive dès son retour sur les skis: «Quelle fantastique progression depuis que tu as intégré le Centre national de performance de Brigue», a encore souligné Didier Cuche. Justine Herzog vient d'avoir 17 ans. Elle a surtout affiché énormément de régularité dans les courses FIS internationales.

Un mot encore sur le quatrième larron du SC Chasseral-Dombresson, même s'il est domicilié hors du Val-de-Ruz, à Cortaillod: Robin Tissières a pris la troisième place des Championnats du monde juniors de skicross et il a été régulièrement aligné en Coupe d'Europe et également une fois en Coupe du monde. Encore un jeune du club qui monte! /pif

Shirel Schornoz reine de Compiègne

Shirel Schornoz s'est illustrée en France. L'amazone de Dombresson a gagné la première édition du Grand prix jeunes cavaliers du CSIO de Compiègne, une ville rendue célèbre par son château, ancienne résidence royale et impériale. Shirel Schornoz montait pour l'occasion son cheval fétiche Obama du Soufflet. Agée de 20 ans, elle signe dans l'Oise un nouveau succès majeur, tout comme elle l'avait fait lors du Grand Prix** de Chevenez, en octobre 2021. Les obstacles étaient situés à 1,45 mètres. La cavalière vaudruzienne s'est imposée lors du barrage au chronomètre qui réunissait huit concurrents. Première à s'élancer, elle a mis la pression sur ses adversaires en réussissant le sans fautes dans un excellent temps. /pif

EN FOOTBALL

1ère lique, FC Coffrane

Rien ne va plus, faites vos jeux! Le FC Coffrane ne gagne plus et il a reculé à la 7º place du classement du groupe 1 de 1ère ligue. Pour la première fois de la saison, après 26 journées, il est dépassé par l'autre club neuchâtelois du championnat, le FC La Chaux-de-Fonds. L'espoir de participer aux finales de promotion s'est effondré: l'équipe de Philippe Perret compte douze longueurs de retard sur la deuxième place.

Les derniers résultats

Coffrane – Echallens 1-3 Portalban/Gletterens – Coffrane 4-1

Prochain match à domicile

Sam. 20 mai, 16h: Coffrane - Chênois

2^e ligue, FC Coffrane II

Situation toujours tendue en bas de tableau de 2º ligue neuchâteloise. En l'état actuel, la seconde garniture du FC Coffrane, après 16 journées de championnat, évite la relégation: elle occupe le 9º rang du classement avec une unité d'avance sur Le Locle, deux sur Colombier et quatre sur la lanterne rouge Boudry.

Les derniers résultats

Audax Friul – Coffrane II 0-0 Coffrane II – Béroche/Gorgier 1-1

3º ligue, FC Val-de-Ruz

Pour la première fois de la saison, le FC Val-de-Ruz a réussi à fêter deux résultats positifs de suite (un nul et une victoire); il grapille un rang au classement du groupe 2 de 3^e ligue neuchâteloise: dixième, il compte un point d'avance sur Bevaix et huit sur Cressier.

Les derniers résultats

Le Landeron – Val-de-Ruz 2-3 Val-de-Ruz – Erguël II 2-2

Prochain match à domicile

Dim. 14 mai 15h: Val-de-Ruz – La Sagne

3^e ligue, FC Bosna

Le FC Bosna n'a toujours pas connu la défaite cette saison. Il caracole en tête du groupe 1 de 3º ligue neuchâteloise avec six points d'avance sur le FC Kosova mais un match en plus. Le sociétaire des Geneveys-sur-Coffrane a également réussi à se qualifier pour la finale de la Coupe neuchâteloise. Il affrontera le FC Saint-Blaise dimanche 28 mai après avoir éliminé en demi-finales, le FC Erguël II 3-2.

Les derniers résultats

Bosna – Floria 6-0

Peseux – Bosna 1-2

demi-finale Coupe neuchâteloise

Bosna – Erguël II 3-2

Prochain match à domicile

Ven. 12 mai, 20h30: Bosna – Etoile Sporting

Éditorial

Une démocratie à vivre



Le 18 juin prochain, le peuple suisse est appelé à se prononcer sur trois objets fédéraux: l'imposition minimale des grandes entreprises, la loi sur le climat et l'innovation ainsi que

la loi COVID-19. La chance de pouvoir prendre la décision finale sur de tels sujets est sans aucun doute unique au monde. Et elle exige une prise de responsabilité à la hauteur des enjeux.

Cette responsabilité consiste à s'informer consciencieusement de chaque objet de votation. Si les opinions peuvent diverger (rien de plus normal en démocratie), il est primordial qu'elles s'appuient sur des faits réels et une solide réflexion plutôt que sur des slogans ou des préjugés.

L'adoption d'une imposition minimale des grandes entreprises découle de nouvelles dispositions internationales. À l'avenir, les impôts que les multinationales ne paieront pas en Suisse pourront être perçus à l'étranger. La solution adoptée par les Chambres fédérales exige une modification de la Constitution, qui doit obligatoirement être adoptée par le peuple.

La loi sur le climat et l'innovation répond à la fameuse initiative populaire «des glaciers». On sait que si toutes les mesures climatiques sont prises, un tiers des glaciers suisses peuvent encore être sauvés. Dans les Alpes, la fonte du pergélisol (ou «permafrost») entraîne de tels risques d'éboulements qu'aux Grisons, un premier village se prépare à une évacuation définitive. Si l'initiative «des glaciers» avait recueilli plus de cent mille signatures en sept mois seulement, la loi votée par le Parlement est combattue par référendum. La population semble bien partagée face à ce sujet crucial pour la Suisse, qui est plus fortement touchée que les pays voisins par les effets du réchauffement climatique. Chaque voix comptera.

La loi COVID-19 vise à prolonger les dernières mesures utiles, notamment la délivrance de certificats reconnus internationalement pour les personnes qui en ont besoin. Attaquée par référendum, elle est soumise au verdict populaire.

Les résultats du 18 juin marqueront fortement l'avenir de la Suisse. Toutes et tous, prenons la peine de nous exprimer dans les urnes, en appréciant la chance que nous avons de pouvoir le faire.

Roby Tschopp, conseiller communal

Distinction «Fair Trade Town»

Val-de-Ruz deviendra le 13 mai prochain la 21° commune de Suisse à obtenir la distinction Fair Trade Town. Ce n'est pas un hasard du calendrier si cette date a été choisie pour marquer l'engagement en faveur du commerce équitable.



La cérémonie se déroulera en effet lors de la Journée mondiale du commerce équitable.

Il s'agit d'ancrer le principe selon lequel, lorsque la consommation locale et l'approvisionnement via les circuits courts n'est pas ou plus possible, il importe de prendre en compte les conditions dans lesquelles ont été produites les denrées et les matières importées.

La population vaudruzienne est invitée à la remise de la distinction qui aura lieu le **samedi 13 mai 2023** dès 10h30 devant le Magasin du Monde, rue Frédéric-Soguel à Cernier. Au programme:

- introduction par Anja Imobersteg, chargée de la campagne Fair Trade Town en Suisse-romande;
- prise de parole de Sophie Robert, responsable du Magasin du Monde de Cernier:
- allocution de Roby Tschopp, conseiller communal responsable de l'aménagement du territoire, économie, tourisme et mobilités;
- remise de la distinction par Sophie de Rivaz, responsable du dossier Commerce équitable à Action de Carême et membre du comité de Swiss Fair Trade.

À l'issue de la cérémonie, un apéritif convivial sera offert à toutes les personnes présentes.

Trier, c'est valorisant

Aujourd'hui, les filières de recyclage du plastique n'existent pas ou donnent de mauvais résultats économiques et écologiques pour beaucoup d'entre elles. Seuls les flaconnages, c'est-à-dire bouteilles, flacons et autres emballages à bouchon en plastique complètement vides et préalablement rincés, peuvent être valorisés. Tous les autres plastiques, barquettes de viande, de fruits, emballages de biscuits, film plastique, gobelets de yogourt, etc. sont incinérés et doivent être évacués par le circuit des poubelles ménagères dans les sacs taxés officiels.

Bon nombre de magasins grandes surfaces disposent d'un mini-écopoint où il est possible de déposer plusieurs sortes de déchets (entre autres les flaconnages en plastique et les bouteilles en PET). L'utilisation de ces points de collecte, à l'occasion de ses achats, est encouragée.



Il est aussi possible d'évacuer les bouteilles en PET dans les déchèteries communales. Ce service se limite aux bouteilles qui sont prévues pour contenir des boissons. Les autres récipients en PET, dont la matière n'a pas la même pureté, ne peuvent pas être valorisés et sont à jeter dans les sacs taxés. Les flaconnages volumineux peuvent toujours être déposés dans les bennes pour déchets encombrants dans les déchèteries communales

Votation fédérale

Le **dimanche 18 juin 2023** se déroulera une votation fédérale portant sur les trois objets suivants:

- 1. l'arrêté fédéral du 16 décembre 2022 sur une imposition particulière des grands groupes d'entreprises (Mise en œuvre du projet conjoint de l'OCDE et du G20 sur l'imposition des grands groupes d'entreprises);
- 2. la loi fédérale du 30 septembre 2022 sur les objectifs en matière de protection du climat, sur l'innovation et sur le renforcement de la sécurité énergétique (LCI);
- la modification du 16 décembre 2022 de la loi fédérale sur les bases légales des ordonnances du Conseil fédéral visant à surmonter l'épidémie de COVID-19 (Loi COVID-19).

Les possibilités offertes au citoyen pour l'exercice du droit de vote sont:

- par correspondance (dépôt de l'enveloppe à La Poste en courrier B jusqu'au mardi précédant la votation, ensuite par courrier A jusqu'au vendredi, heure de fermeture du bureau postal ou levée de boîte aux lettres);
- en déposant l'enveloppe à Cernier, rue de l'Épervier 6, dans l'urne communale située sous la marquise, relevée régulièrement jusqu'au dimanche du jour de la votation à 10h00;
- en personne au bureau de vote à Cernier, Épervier 6, le jour de la votation dès 10h00 jusqu'à midi. Il n'est pas possible de déposer les bulletins d'autres personnes le dimanche dès 10h00 au bureau de vote;
- au domicile sur demande le dimanche jusqu'à 11h00, pour les personnes malades ou handicapées.

Important: à la suite du départ de l'administration communale des Geneveys-sur-Coffrane et étant donné l'usage privé réservé au bâtiment, il n'y a plus de boîte aux lettres communale. Seul le bâtiment administratif de Cernier est équipé d'une urne de vote.

Pour toute question, le contrôle des habitants renseigne à *cdh.val-de-ruz@ne.ch* ou au 032 886 56 23.



Informations officielles

dition du 11 mai 2023

La Suisse bouge

Go, go, go dernière ligne droite pour profiter des activités sportives. En effet, la Commune participe, avec l'appui des sociétés locales et d'associations régionales, au programme national de La Suisse Bouge et ceci jusqu'à la fin du mois de mai.





Anniversaires et jubilés

Fêtent en mai 2023:

Noces d'or (50 ans)

- Maire Anne-Marie et Eric, à Cernier;
- Suter Jocelyne et Didier, à Savagnier;
- Thomann Kathleen et Pierre, à Fontainemelon;
- Mujic Hura et Meho, à Cernier;
- Rawyler Jolanda et Eric, à Villiers.

Noces de diamant (60 ans)

- Jahn Isaline et Walter,
 à Chézard-Saint-Martin;
- von Känel Marlyse et René, à Chézard-Saint-Martin.

90 ans

- Desaules Mary-Jeanne, à Savagnier;
- Duvoisin Huguette, aux Geneveys-sur-Coffrane;
- Stauffer Freddy, à Chézard-Saint-Martin.

Conseil général

Lors de sa séance du 4 mai 2023, le Conseil général a pris les décisions suivantes:

Objet	Pour	Contre	Abst.
Modification du règlement de police (stands saisonniers): acceptée	À l'unanimité		
Modification du règlement concernant la perception de divers taxes et émolu- ments communaux (stands saisonniers): acceptée	À l'unanimité		
Abrogation du règlement d'affermage des terres et domaines agricoles: acceptée	À l'unanimité		
Modification du règlement général (Commission consultative d'affermage): acceptée	À l'unanimité		
Demande d'un crédit d'engagement de CHF 130'000 pour l'aménagement de la route de Champs-Rinier à Ché- zard-Saint-Martin: acceptée	À l'unanimité		
Motion populaire M23.003 «Pour la création d'une structure parascolaire communale aux Geneveys-sur-Coffrane»: acceptée	À l'unanimité		
Motion M23.004 «Quelle est la demande réelle pour le parascolaire?»: acceptée	À l'unanimité		

Les rapports figurent sur le site internet communal. Il a en outre été donné réponse à une interpellation et à trois questions.

Fermeture des guichets

En raison d'un test de masse et de qualité à l'échelon cantonal en vue des opérations de dépouillement des prochaines élections fédérales du 22 octobre 2023, tous les guichets de l'administration communale seront fermés le matin du **mercredi 24 mai 2023**. Réouverture l'aprèsmidi selon les horaires habituels.

Les guichets seront également fermés, à l'occasion de l'Ascension, les **jeudi 18 et vendredi 19 mai 2023**, toute la journée.

Offre d'emploi

La Commune recherche:

• 1 forestier-bûcheron (F/H), à 100%, pour une date à convenir.

Les dossiers de candidature complets sont à envoyer par courrier électronique à *rh.val-de-ruz@ne.ch*. Pour toute question, l'administration des ressources humaines renseigne au 032 886 56 31.



Circulation routière

Le stationnement sur la route de la Jonchère, aux Hauts-Geneveys, le long du tronçon entre le chemin des Mésanges et Sous-le-Village, est désormais organisé en parcage en «zone bleue», avec disque de stationnement. Cette mesure permet notamment aux visiteurs du cimetière de pouvoir se garer à proximité de leur lieu de destination.

À Montmollin, la circulation dans les deux sens est interdite à tous les véhicules à moteur sur la Grand-Rue et le chemin des Écoliers, à l'exception des riverains, des services publics et des cars postaux, du 2 mai 2023 jusqu'à la fin des travaux, mais au plus tard le 22 décembre 2023.

Ces prochains mois, la Commune et Parc Chasseral publient dans ces pages une série d'images illustrant l'évolution paysagère de différents lieux du Val-de-Ruz, un travail de suivi photographique réalisé dans le cadre de l'Observatoire du paysage. Cette série d'images célèbre l'obtention du prix du Paysage de l'année 2022 aux allées d'arbres.

Les loges font partie du patrimoine agricole de la région lié à la pratique de l'estivage. Ce patrimoine bâti est toujours utilisé entre les mois de mai et fin septembre en général. Avec son pignon frontal de plan carré, la loge de la Chauxd'Amin (1327 m) est caractéristique de l'architecture de montagne. Elle est utilisée pour le bétail à la belle saison. Entre les deux prises de vues (mai 2008 et 2020), on peut observer l'installation des barrières pour la saison (2020). Ces modifications visibles et temporaires racontent les pratiques agricoles liées à l'estivage qui se retrouvent partout dans les montagnes neuchâteloises.



 $\textbf{Loge \`a la Chaux-d'Amin} \ (Photos: \textit{Jean-Pierre M\"uller}).$

PAYSAGE DE L'ANNÉE PAYSAGE D'ALLÉES DU VAL-DE-RUZ



UN TROPHÉE POUR LE TCHOUKBALL CLUB

Pour la troisième fois en l'espace de six ans, les Val-de-Ruz Flyers ont enlevé la Coupe de Suisse de tchoukball. Tenants du titre, ils ont ainsi réussi à conserver leur couronne, à l'occasion du final four qui s'est tenu dimanche 24 avril à Cernier.

Devant son public, le Tchoukball club Val-de-Ruz – alias les Val-de-Ruz Flyers – n'avait pas le droit de se rater. Enfin,... il lui tenait à cœur de conserver un trophée qu'il avait déjà remporté en 2017 et en 2022. En finale, les «Tchoukballers» vaudruziens ont pris la mesure de Lausanne Olympic trois sets à zéro 21-16 21-18 21-14. Ils ont connu en revanche bien plus de difficultés à se débarrasser des Geneva Dragons en demi-finale. Au collège de La Fontenelle, ils ont toutefois réussi à s'imposer en cinq sets très disputés 18-21, 21-19, 23-25, 21-16 et 16-14.

Les Val-de-Ruz Flyers se sont également qualifiés pour la finale des play-off pour le titre après avoir éliminé au tour précédent La Chaux-de-Fonds Beehives. Le club de La Fontenelle a enlevé sa série par deux victoires à zéro au terme de deux rencontres serrées et remportées par 86-80 et 82-78.

En finale, les Val-de-Ruz Flyers ont retrouvé sur leur route les Geneva Dragons. Qui est devenu champion de Suisse? Résultat au prochain numéro. /pif



La photo de famille avec le trophée. (Photo Swiss Tchoukball).











Absinthes artisanales du Val de Ruz

+41 79 880 72 27 www.lafeedeschamps.ch



Une nouvelle identité pour plus de proximité.



Rue Frédéric Soguel 4 · 2053 Cernier T 032 853 21 72 · contact@pharmaciemarti.ch pharmaciemarti.ch pharmacie marti



